
参加者数　　　　89名
回答者数　　 67名 （回収率75.3％）

１　貴院、貴施設について教えてください。

２　本日の講演について、それぞれご感想をお聞かせ下さい。

● 栄養指導が在宅で始まっていることが分かり、これからつなげていけたらと思いました。野原先生の
認知症の説明は分かりやすかったが、食支援の具体的な内容をもっと聞きたかったです。

● 野原先生のお話とても分かりやすかったです。老人ホームで働いているのでケアの視点で支援しては
いますが、どこか仕方ない・そういうものと病態の特徴をいいかげんにしているところがあるなと感じさせられ
ました。もう一度、個々人のアセスメントを見直したいと思いました。

● 疾患・病態に基づいたケアをしていくことの大切さを学びました。間違った診断・理解をしてしまうことで、
患者さんの可能性を狭めてしまう、生活の質を下げてしまう恐ろしさもあると感じました。周囲の受けとめ方
次第で、問題行動でなくなるのだと思いました。

● 地域の取り組みを知りたいです。
● 介護系サービスとの連携と理解をお願いしたい。

第12回慢性期医療を考える会　～アンケート結果～

＜現在の問題点、病院に対する意見＞

＜講演総評＞
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